

## Otro escándalo en Ecopetrol: el multimillonario negocio del gas que se alcanzó a acordar con amigo de Ricardo Roa

Gaxi SA ES, cuyo dueño es Juan Guillermo Mancera, un coronel retirado de la Policía cercano a Roa, tenía un acuerdo con Hocol, filial de la estatal petrolera para operar un barco de regasificación de gas en el Caribe.



Ricardo Roa es el presidente de Ecopetrol. FOTO: Colprensa

ESCUCHA EL RESUMEN 00:00 00:44

Un nuevo escándalo rodea al presidente de Ecopetrol, **Ricardo Roa**. *La Silla Vacía* reveló este domingo un acuerdo que se gestó para que el negocio de regasificación en el Caribe quedara en manos de una empresa de un amigo de Roa que, además, no tiene experiencia en el sector.

Se trata de **Gaxi SA ES**, cuyo dueño es **Juan Guillermo Mancera**, un coronel retirado de la Policía que estuvo detrás de la transacción del lujoso apartamento que compró Roa en un exclusivo sector de Bogotá.

Lea aquí: [Ecopetrol completó 10 trimestres consecutivos de caída en sus ganancias: entre abril y junio bajaron 46%](#)

**Gaxi SA ESP**, según *La Silla*, tenía un acuerdo con la filial del Grupo Ecopetrol, **Hocol**, para operar un barco con capacidad de regasificar el gas importado. Operando a máxima capacidad, el negocio puede generar ingresos de **1.400 millones de dólares anuales**. El acuerdo se suscribió a pesar de que la empresa de Mancera nunca ha hecho un proyecto de ese tipo, “pero su dueño, en cambio, es conocido por ser socio del empresario Serafino Iacono y ‘el poder detrás del poder’ en Ecopetrol desde la llegada de Roa”, señala el medio.



Economía

La mala suerte del gas: Ecopetrol y Petrobras fracasan en pozo Buena Suerte; salió seco

Iacono, petrolero ligado a Pacific Rubiales, es el representante legal de Princeton International Holdings, una compañía registrada en las Islas Vírgenes –un paraíso fiscal– con la que Roa hizo el traspaso del apartamento 901 ubicado en una torre de la calle 92 de Bogotá, por un valor de 1.800 millones de pesos, inferior al de otros inmuebles similares de ese edificio.

La empresa fundada por el amigo de Roa es la misma que fue nombrada en un mensaje anónimo de WhatsApp que llegó a todos los miembros de la junta directiva del Grupo Ecopetrol a inicios de julio, en el que hablaban de presuntos

El empleo que buscas está a un clic [Ver ofertas](#)

Regístrate a nuestro newsletter

Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News

Únete a nuestro canal de Whatsapp

### Nuestros portales

Beneficios suscriptores

propiedades HOME & LIVING

### Las más leídas

Infructuosa búsqueda de marino del buque Gloria que cayó al río Magdalena [hace 59 minutos](#)

Cancilleres de la Celac se reúnen de urgencia este 1º de septiembre, ¿por qué? [hace 2 horas](#)

Líder social tenía esquema de la UNP y así le dieron cuatro disparos en Bello [hace 2 horas](#)

Guyana denuncia “disparos” desde Venezuela contra embarcación con material electoral [hace 3 horas](#)

¿Por qué los ciclistas colombianos son conocidos como “escarabajos” dentro del pelotón internacional? [hace 4 horas](#)

### Te recomendamos

Los 20 son los nuevos 40: los jóvenes son cada vez más infelices, dice estudio [hace 1 hora](#)

Día del Gamer: los cinco videojuegos que más compran los colombianos y cuánto gastan en promedio [hace 1 hora](#)

Edson Velandia y otros artistas colombianos boicotean Spotify [hace 1 hora](#)

Building Happiness 2025: estas son las empresas más felices para trabajar en Colombia [hace 1 hora](#)

### Utilidad para la vida

Telenovelas felinas: ¿se está saliendo de control la inteligencia artificial? [hace 17 horas](#)

Celebrar el cumpleaños de las [hace 17 horas](#)

acuerdos irregulares con la regasificadora del Caribe.

“También es la misma firma que mencionó el expresidente de Hocol, Luis Enrique Rojas. En un comunicado público tras su salida, Rojas denunció amenazas, seguimientos, y presiones de ‘un alto directivo de Ecopetrol’ para favorecer a Mancera”, sostiene *La Silla*.

### El acuerdo con Gaxi

El 28 de marzo de 2025 un documento dejó prueba de que el [Grupo Ecopetrol](#) planeaba entregar a dedo el desarrollo de regasificación del país a Gaxi SA ESP, fundada por Juan Guillermo Mancera.



Enlaces Patrocinados por Taboola

El documento fue expedido por Germán Mutis, entonces Líder de Nuevos Negocios de Hocol y en ella se especificaba que, como operador del campo de La Guajira, “ha celebrado un acuerdo con Gaxi SA ESP” cuyo “propósito es estructurar y desarrollar la importación de LNG (Gas Natural Licuado por sus siglas en inglés)” que “proporcione una Unidad Flotante de Almacenamiento y Regasificación (FSRU por sus siglas en inglés) para suministrar gas natural al mercado colombiano”.

Siga leyendo: [Hocol, filial de Ecopetrol, rechaza acusaciones de su expresidente y niega supuesto espionaje: aquí los detalles](#)

El proyecto tiene que ver con un barco con capacidad de cambiar el estado molecular del gas, es decir, convertir el gas licuado (líquido) a gas natural (en estado gaseoso) y cuando esto ocurre se inyecta a la infraestructura nacional de gasoductos por donde llega a los usuarios finales.



Colombia

Los argumentos del CNE para pedirle a Fiscalía que investigue a Ricardo Roa por fraude procesal en campaña 'Petro Presidente'

Hocol tiene la licencia ambiental de Chuchupa en La Guajira, una plataforma off shore que extrae gas del lecho marítimo y que es donde se ubicaría el barco regasificador. Ese proyecto, entonces, consiste en alquilar un barco con capacidad para procesar hasta 400 Mbtu diarios, es decir, el 30 por ciento del gas que se consume en Colombia diariamente.

En su investigación, *La Silla Vacía* expuso que si esa nueva Fsrú (el barco regasificador) en el Caribe funcionara a su máxima capacidad, **podría generar ingresos equivalentes a 4 millones de dólares por día**. Es decir, el negocio movería ingresos anuales de 1.460 millones de dólares al año.

Ese proceso, finalmente, quedó congelado y ni Ecopetrol ni Hocol respondieron al respecto. Lo que sí aclararon es que **lo que existía con Gaxi era un “Memorando de Entendimiento firmado en enero de 2025”** y que ese es un “instrumento no vinculante y exploratorio, que no genera obligación de adjudicación”. Sin embargo, **la certificación expedida por Mutis habla de “acuerdo” y no de un “memorando de entendimiento”**.



Economía

USO lanza fuerte crítica a Petro: “Es un error frenar producción de petróleo y gas en Colombia”

De hecho, el medio sostiene que **Gaxi sí avanzó en el negocio** con base en los acuerdos con Hocol y, de hecho, consiguió socios para el negocio del barco regasificador.

El negocio de la regasificadora, está en proceso de selección en Ecopetrol. Según respondieron Ecopetrol y Hocol, **se presentaron “cerca de 30 manifestaciones de interés y alrededor de 20 propuestas, que están en evaluación”**. No precisaron si Gaxi aparece de nuevo.

Le puede interesar: [SEC podría investigar a Ecopetrol por posible conflicto de interés en compra de apartamento de Ricardo Roa](#)

*La Silla Vacía* aclara que desde el Grupo Ecopetrol no respondieron las preguntas relacionadas con la propiedad de Gaxi SA ESP, fundado por Ricardo Roa y...



mascotas, una tendencia en aumento



Cáncer en mascotas: claves para cuidar a tu compañero peludo

relacionadas con la aparición de Gaxi o si existieron ordenes de Ricardo Roa para favorecerla. Mancera tampoco se pronunció.

Temas recomendados

Economía Empresas Ecopetrol Gas natural Gas Colombia Ricardo Roa

## Para seguir leyendo

< Anterior



### Infructuosa búsqueda de marino del buque Gloria que cayó al río Magdalena

Accidente ocurrió en la mañana de este domingo, cuando la embarcación llegaba a Barranquilla.

Siguiente >

hace 59 minutos <

## Así sería el golpe de la reforma tributaria al bolsillo de los colombianos: se radica este lunes

La iniciativa será presentada este lunes, 1° de septiembre, y va por \$26,3 billones.



El Congreso tramitará los proyectos de Presupuesto para 2026 y la reforma tributaria. FOTO Colprensa



Ferney Arias Jiménez  
Economía

hace 7 horas

El proyecto de reforma tributaria que presentará este lunes, primero de septiembre, el Ministerio de Hacienda al Congreso abarcaría varias modificaciones al régimen impositivo, cuyo propósito es recaudar \$ 26,3 billones y con esos dineros apalacar el Presupuesto General de la Nación para el año 2026, aforado en \$556,7 billones.

En diversos pronunciamientos y escenarios el jefe de la cartera económica, Germán Ávila, ha dado algunas “puntadas” de lo que incluiría el texto que es clave de la financiación de gastos e inversiones de los últimos meses del gobierno de Gustavo Petro.



Economía

¿Petro busca una reforma tributaria a lo Carrasquilla?

Para el representante a la Cámara por el Centro Democrático, Óscar Darío Pérez, el inventario de la propuesta de reforma tributaria inicia con el impuesto permanente de 19% a las apuestas en línea. Desde meses atrás esta actividad ya carga con este tributo, lo que ha generando una disminución de más del 30% en el recaudo de los recursos para la salud.

Otra idea sería aumentar los impuestos a licores, cigarrillos y cervezas. “Ese IVA que hoy es del 5%, si se aumenta al 19%, significaría que el Gobierno se lo va a quitar a los departamentos porque hoy es de esos antes territoriales. Hoy ese IVA hace parte

El empleo que busca está a un clic  
 Ver ofertas

Regístrate a nuestro newsletter

Únete a nuestro canal de Whatsapp